



La exclusión sanitaria es ilegal

El Consejo de Europa censura el trato a los sin papeles **PÁGINA 37**



Una década tras la huella de Salinger

Shane Salerno, biógrafo del autor, relata su obsesión por él **PÁGINA 40**



EE UU ignora a los emergentes en plena crisis monetaria

La Reserva Federal acentúa el recorte de los estímulos mientras los países en desarrollo son incapaces de calmar a los mercados

SANDRO POZZI / AMANDA MARS
Nueva York / Madrid

La Reserva Federal aprobó ayer un nuevo recorte de estímulos en la última reunión presidida por Ben Bernanke, quien mañana cede la gestión del banco central de Estados Unidos a Janet Yellen. Las compras de deuda quedan re-

ducidas en 10.000 millones de dólares, hasta los 65.000 millones mensuales —mientras se mantienen los tipos de interés cerca del 0%—, pese a las turbulencias en las divisas de mercados como Argentina, Sudáfrica o Turquía.

Este recorte de dólares impactará en los países emergentes, adonde han ido a parar en

los últimos años gran parte de los fondos inyectados por Estados Unidos, el primer inversor mundial.

La artillería empleada por los bancos centrales de las zonas amenazadas en un intento de apuntalar la cotización de sus divisas no logra detener los temores. La lira turca volvió a media

tarde de ayer a los niveles previos al anuncio de la gran subida de tipos de interés fijada la noche anterior. Sudáfrica tampoco pudo evitar que el rand siguiera en caída pese a aprobar otro incremento del precio del dinero. Las Bolsas vivieron una jornada de vaivenes. **PÁGINAS 20 Y 21**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

Aznar intenta marcar el paso a Rajoy sobre Cataluña desde la FAES

Un documento traza la batalla ideológica contra los soberanistas

CARLOS E. CUÉ, Madrid

El expresidente José María Aznar trata de marcar la pauta al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, sobre lo que debe hacer con el problema soberanista en Cataluña. Tras conocerse primero que le dará plantón el próximo fin de semana en la convención política del Partido Popular, ayer difundió un texto de 80 páginas de la FAES, su fundación política, en el que fija criterios ideológicos muy duros contra el nacionalismo y marca sus líneas rojas. **PÁGINAS 10 Y 11**

Josep Lluís Núñez esquiva la cárcel tras 15 años de procesos judiciales

MARÍA FABRA, Madrid

El constructor y expresidente del Barça Josep Lluís Núñez, de 82 años, esquivará su entrada en prisión por el caso Hacienda tras rebajarle el Supremo la pena de cárcel de seis a dos años. Fue condenado por cohecho al beneficiarse de exenciones tras pagar dádivas a una trama de inspectores de la Agencia Tributaria. **PÁGINA 13**

Fiat conmociona Italia al dejar el país como sede de la compañía

P. ORDAZ / S. POZZI
Roma / Nueva York

El grupo automovilístico Fiat conmocionó ayer Italia al anunciar su decisión de trasladar la sede de la compañía a otro país. El nuevo grupo Fiat Chrysler Automobile (FCA) tendrá su domicilio social en Holanda, y el fiscal, en Reino Unido. Además cotizará en Nueva York y Milán. **PÁGINA 26**



La canciller Angela Merkel, con muletas, ocupa su escaño en el Parlamento alemán. / TOBIAS SCHWARZ (REUTERS)

Merkel muestra su cara más social

La canciller, forzada por el SPD, mejora las jubilaciones y prestaciones sociales

JUAN GÓMEZ, Berlín

Angela Merkel defendió ayer ante el Bundestag su giro social tras la coalición con los socialdemócratas. La canciller democristiana adelantó la autorización de la jubilación a los 63 años para aquellos que hayan cotizado más de 45 años, a pesar de que en Alemania la edad de retiro se ha-

bía retrasado de los 65 a los 67 años. El viraje de la gran coalición ha sido criticado por las organizaciones patronales, por considerar que se envía una señal errónea a los socios de la UE. En otra nueva medida social anunciada, las mujeres contarán con cuotas de hasta el 30% en los Consejos de Administración de grandes empresas. **PÁGINAS 2 Y 3**

Tu coche puede dejarte tirado, nosotros no.

directseguros.es

Direct